

(2022~2023年度 国際ロータリー・テーマ)



「水戸城大手門」

一人農業パートⅡ（農閑期編）

吉原 清寿（測量技師）

入会当時一人農業と題して巻頭言を書かせて頂きましたが、今回はその続編として米作り農家の農閑期について書かせて頂きます。どの農家も同じことをやっている訳ではありませんが、自分が毎年のようにやっていることを紹介します。

秋に稲刈りが終わると、田起こしをします。これは秋に掘っておくと草が出ないと言われているからです。全く出ない訳ではありませんが、少なくなることは事実です。春までに何回も掘る人は別ですが、私のように一回しか掘らない場合はタイミングを考えて掘らないと逆効果になってしまいます。そのタイミングとは、霜が降りるようになってから掘るという事です。そうすると草は出なくなります。田んぼでの作業はこれで終わりなので春まで何もしません。

私は栗畠も所有しており、少しですが収穫もしています。最近は笠間の栗が人気のせい

か、以前より高値で取引されています。殆ど妻の小遣いになってしまいますが…栗の木は毎年のように何本か枯れてしまいます。枯れてしまった木は伐採して処分しなくてはなりません。チェーンソウでたま切りにして、家に運びます。庭に山積みになった木を薪割機で割って薪にします。薪は一年間乾燥させて薪ストーブの燃料として使います。ひと冬に軽トラック3台分くらいの薪を使うので、備蓄も大変です。でも薪ストーブの暖かさは格別です。家中全体が温まります。寝る前に薪をいっぱいに入れて、空気孔を絞っておくと朝まで暖かいです。後は炎を見ながら呑むお酒も美味しいです。

話が逸れましたが、以上の作業が終われば、田んぼと栗畠は春までお休みです。農閑期とはいえ休日はこういう作業に追われて、大好きなゴルフにもなかなか行けません。会社を引退したらゆっくりしたいと思っています。

No. 27 2023・2・15

1951年3月6日設立
1951年3月15日RI認証

■事務所

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mito-rc.jp/>

水戸ロータリークラブ

■会長 川名 信博 ■幹事 長野 久嗣

■例会日
毎週火曜日・12時30分
常陽銀行本店8階

【卓 話】 ドッジボールと地域との繋がり

阿部 歩 会員（原子力関連）



2021年11月に入会させていただいた日本原子力発電㈱の阿部です。

突然ですが、皆さんはドッジボールをやつたことがありますか。多くの方が、特に小学生時代にドッジボールをやったことがあるのではないかでしょうか。ドッジボールはそれぞれの地域でローカルルールが作られて行われていたようですが、現在はルールが1本化され、競技スポーツとして全国大会、アジア大会が開催されています。

今日の卓話では、ドッジボールに携わるに至る経緯も含め、ドッジボールを通じた地域との関係作りについてお話しします。

私は、1966年（昭和41年）に福島県福島市で生まれました。

小学生の時はソフトボールと剣道を行い、中学では剣道部に入りました。

高校は、地元の福島県立福島高校に入学し、部活動は剣道を行い、18歳まで福島市で過ごしました。茨城大学への入学を機に茨城県に住むことになりました。工学部でしたので、教養の1年は水戸市に、2年生からは工学部のある日立市にアパート借りて過ごしました。大学在学中は、運動部は避け、色々と考えた末、書道部に籍をおきました。この書道部への入部が、水戸への定着、そしてドッジボールへの道の始まりだったかもしれません。

大学の書道部在籍中に、1つ先輩だった妻となる彼女と付き合い始めました。大学卒業後、平成元年に日本原子力発電㈱に入社し、運良く東海・東海第二原子力発電所勤務となり東海村にある会社の寮に住み始めました。

就職2年目に付き合っていた彼女と結婚し、妻の両親と祖母の住む妻の実家に住むことにし、水戸市での生活がスタートしました。

妻の家の町内会は、田舎の風習・慣例行事が残っていましたが、神社の季節ごとのお祭り対応、市民運動会への町内会一員として参加など単発的な繋がりのままで、個人的なコミュニケーションの範囲は、会社関係、大学の書道部OB関係など、地域との繋がりがほとんどないままの状態が続きました。

地域との関係が大きく変化したのは、子供が小学校に入って子ども会に参加するようになってからでした。子ども会のお父さん達と飲むようになり、少しづつ地域の仲間が増えました。このような関係の中で、水戸市育成連合会主催の球技大会でドッジボールの審判として協力することになりました。

ここで、ドッジボールに深入りするきっかけについて触れたいと思います。育成会のドッジボールは毎年夏で終わるため、河和田地区では、6年生を中心に夏以降もドッジボールをやりたい子供たちが集まってチームを作り、年度末には解散するということを繰り返していました。また、5年生以下の参加は6年生の集まり具合で決まるため、参加できない子どももいたため、ドッジボールチームを毎年立ち上げている方に、恒久的なチームを作ってほしいと相談したところ、「あべちゃんが作るんなら協力する」と予想外的回答がありました。

結局、私が監督・代表としてドッジボールのクラブチームを立ち上げることになりました。今から20年前の話です。立ち上げた時の地域との関係は、チームの子供たちとその親御さん、そして体育館使用の手続き等から小学校との関係構築からスタートしました。

チームの戦績は、初陣は4戦全敗からのスタートでしたが、翌年県外で開催された5年生以下の大会で初優勝するまで成長していきました。試合や練習試合など水戸市のドッジボールチームを中心に交流が広がっていきました。そして大きく変化したのは、息子が6年生の時に茨城県大会を制して全国大会に出場することになってからでした。地域では、河和田の子どもたちを地域で応援しようと、小学校の先生方、PTA、育成会、河和田地区の自治会である「ゆたかな河和田をつくる会」にも全面的な支援をいただきました、地域との関係は一気に広がっていました。

翌年も茨城県大会を制して、茨城県勢として初の全国大会入賞、第3位という結果も、子どもたちの能力・やる気だけでなく、地域の応援があったおかげだと思っています。

現在は、チームの指導からは外れて、茨城県や水戸市のドッジボール協会の役員として、育成会のドッジボール大会支援など、地域への貢献が少しでも出来たらと思って活動しています。

◇ ゲスト紹介

ガールスカウト茨城県第2団

団委員長 五十嵐由美子 氏

リーダー 小坪 明子 氏

◇ ガールスカウト茨城県第2団挨拶

五十嵐由美子



本日はこのような機会を頂き誠にありがとうございます。日頃より水戸ロータリークラブの皆様には育成会員としてご支援ご協力を賜りまして誠に厚く御礼申し上げます。ありがとうございます。スカウト達は素敵なレディーを目指して活動しております。ただ、この3年間はコロナ禍で行動の制限をされ思うような活動が出来ず育成会の皆様にご報告が出来なかつたのが大変心苦しく思っております。この3年間でSNSの活用が急遽取り入れられました。研修会などオンラインで実施したり、ステイホームという事でスカウト達とはオンラインで集会をしたりと努力をしています。しかし、このオンラインの活用にはリーダーの私たちがやり方を覚えるのに大変な思いをしました。日本のガールスカウトは創立100年を迎えました。100周年事業もオンラインで全国、世界と繋がつて皆さんと絆を深めることができます。どんな状況でも考えて行動出来るガールスカウトとして活動していきたいと思います。今後とも変わらずのご支援ご協力をどうぞよろしくお願い致します。

◇ 会長の時間

川名会長

先週の金曜日はあまり雪が積もりませんでした

たが、11日朝我が家近くの国田大橋の上で車両事故、橋の凍結による事故と思われます、まだまだ橋の上や日陰の部分で凍結している場所がありますので、ご注意下さい。

水戸梅まつりも2月11日より3年ぶりに、規制のない形で開催されています。12日の日曜日は暖かく、偕楽園の周囲も他県ナンバーの車で渋滞していました。私もいろんなイベントに家族で行こうと思います。

今週土曜日は13時より、第3分区インティミーティングが開催され、水戸RCから28名が参加されます。水戸RC会員の駐車場は、水戸三の丸ホテル手前の駿優駐車場となっています。

クラブ発表では、成田国際奉仕委員長がベトナム支援について話されますので宜しくお願ひ致します。

2月9日の水戸市内6RC会長幹事会で、各クラブの現況報告を伺い、各クラブとも、何とかコロナ前の活動に戻っているようで、懇親会等の活動も再開されているそうです。

会長幹事会会場が銀杏坂のバナヴァン・ピノで美味しいワインを呑める予定でしたが、私は次の日人間ドックの予定があり、ノンアルコールでした。人間ドックは笠原のメディカルセンター、施設も綺麗でスタッフの方も優しく食堂からは笠原水源が眺められ良かったです。午前中は雪も舞っていました。ドクターの問診では、とにかく痩せる事でまずは体重を90キロ前半まで落とすようにきつく言われたので、今週からダイエットに励みます。

とは言え本日はバレンタイン、大工町でもいくつものチョコレートの袋を手に歩く、水戸RC会員も今週は多いと思いますが、高いチョコレートになるので、ダイエットを口実に、近寄らないようにします。我が家の娘も私が持つて帰るチョコレートを前は楽しみにしていましたが、大人になって冷静な口調で一言「お土産で、家に買って来た方が安いよね」確かにその通りです。

◇ 出席報告

谷川委員長

会員数	出席数	欠席数	本日の出席率
123名	88名	35名	73.33%

前週訂正出席率 77.97%

◇ 会員メークアップ

1/29 次年度ガバナー補佐・総括委員長

合同会議 安 圭一

2/8 水戸R A C 横須賀 靖、高橋 靖子

2/12 ローターアクト地区交流会 安 圭一

◇ にこにこBOX

山口(晃)副委員長

阿部(歩)会員……本日卓話です。よろしくお願
い致します。

沼田(邦)会員……水戸が鹿島に勝ちました！2
月26日ホーム開幕です。応援を宜しくお願
いします。

奥野会員……水戸ホーリーホック、アントラ
ーズに勝利しました。今週Jリーグ開幕します！
今シーズンも応援よろしくお願いします！
細井会員……例会での会食となり、アフターコ
ロナとなりました。

松井会員……誕生月です。

神尾(圭)会員……誕生日のお祝いありがとうございます。

海野会員……今日は誕生日のプレゼントありが
とうございました。

山口(晃)会員……妻誕生日ありがとうございます。

本日の合計	8 件	40,000円
-------	-----	---------

◇ 財団BOX

荻原 武会員……財団の友献金(ポリオプラス)

(第10回) \$100 13,000円 (累計 \$4,000)

豊崎 一彦会員……財団の友献金

(第7回) \$100 13,000円 (累計 \$3,700)

任田 正史会員……財団の友献金

(第6回) \$100 13,000円 (累計 \$2,600)

衣笠 勤会員……財団の友献金

(第4回) \$100 13,000円 (累計 \$2,400)

安 圭一会員……財団の友献金

(第4回) \$100 13,000円 (累計 \$1,400)

白田 礼治会員……財団の友献金

(第2回) \$100 13,000円 (累計 \$1,200)

宮田 武範会員……財団の友献金

(第6回) \$100 13,000円 (累計 \$600)

阿部 歩会員……財団の友献金

(第2・3回) \$200 26,000円 (累計 \$300)

木村 崇会員……財団の友献金

(第2回) \$100 13,000円 (累計 \$200)

澤津橋一路会員……財団の友献金

(第2回) \$100 13,000円 (累計 \$200)

中村 大地会員……財団の友献金

(第1回) \$100 13,000円 (累計 \$100)

川名 信博会員……ベネファクター献金

\$1,000 130,000円 (累計 \$2,000)

この計	12件	286,000円
-----	-----	----------

◇ 米山BOX

田中 邦彦会員……米山功労者献金

(第8回) 10,000円 (累計 280,000円)

衣笠 勤会員……米山功労者献金

(第7回) 10,000円 (累計 270,000円)

安 圭一会員……米山功労者献金

(第3回) 10,000円 (累計 230,000円)

鯉沼 弘之会員……米山功労者献金

(第1回) 10,000円 (累計 110,000円)

荒川 繁美会員……準米山功労者献金

(第6回) 10,000円 (累計 60,000円)

小川 一路会員……準米山功労者献金

(第5回) 10,000円 (累計 50,000円)

この計	6 件	60,000円
-----	-----	---------



週報担当 土子 仁志 委員長

例会予告

2月28日(火)

— 定款第7条第1節により休会 —

3月7日(火)

— イニシエーションスピーチ —

卓話「わたしとALSOK」

高橋 靖子 会員

3月14日(火)

— イニシエーションスピーチ —

卓話「現場監督の道を歩んで」

澤津橋一路 会員

…… 例会欠席の方は、4日前までに事務局までご連絡下さい。……